de determinar los métodos, sistemas y procedimientos técnicos por seguir, con el fin de prevenir y combatir la enfermedad.

ANALIZARAN AVANCES EN CULTIVO DE PALMA

Los últimos avances en el cultivo de la palma aceitera serán expuestos en la VI Mesa Latinoamericana sobre ese producto, por realizarse en Costa Rica del 12 al 16 de marzo próximos.

Durante la actividad se desarrollarán conferencias, como la relacionada con el fomento y desarrollo de la palmicultura en Latinoamérica y la que traerá sobre avances tecnológicos en este cultivo.

Dentro de los trabajos que se expondrán están estudios sobre nutrición, fisiología y mejoramiento de las plantas, fitosanidad y manejo de la plantación.

Voceros del comité organizador dijeron que el objetivo de la investigación y de la discusión, en general es el incremento de la productividad de palma.

Personalidades internacionales participarán en este encuentro, para disertar sobre temas de interés mundial, previo a la exposición de trabajos relacionados con la palma aceitera.

POLITICA AGROPECUARIA

LOS LINEAMIENTOS DE LA POLITICA AGROPECUARIA PARA 1990 Y EL SECTOR PALMICULTOR

El Ministerio de Agricultura preparó recientemente el documento "Lineamientos de Política Agropecuaria - Balance y Perspectivas" (Febrero 1990), en el que presenta una breve reseña sobre el cumplimiento de los objetivos propuestos para 1989, así como las prioridades de la política para el presente año.

La política agropecuaria para 1990 busca mantener una significativa tasa de crecimiento del sector, como la lograda en 1989, continuar garantizando la rentabilidad de las actividades agropecuarias, incidir en mayor medida en el control de la inflación, obtener un adecuado abastecimiento de alimentos y de materias primas de origen agropecuario y establecer una oferta permanente y creciente de frutos del agropara los mercados externos,

Un aspecto importante de los lineamientos esbozados, con muchas repercusiones para el sector palmicultor, lo constituye sin duda el sector externo, tanto en el manejo de las importaciones como en la promoción de las exportaciones.

En 1990 se planea continuar con la política de sustituir importaciones de productos agropecuarios, y de efectuarlas únicamente con el objetivo de completar el abastecimiento interno y siempre y cuando se garantice la absorción de las cosechas nacionales. El programa de importaciones aprobado por el Ministerio es 15.5% inferior al aprobado en 1989, con disminuciones importantes en los cupos de importación de tirgo, fríjol soya y aceite crudo.

Explícitamente se reconoce que las alternativas de sustitución de importaciones para el mediano plazo se han reducido considerablemente en los últimos años. Por ejemplo, la sustitución de importaciones de fríjol, tortas y aceite de soya y el plan de fomento a este cultivo, determinaron que el país tienda aceleradamente a la autosuficiencia en materia de aceites y proteínas para la alimentación animal.

Por esta razón, la consolidación del crecimiento sectorial sólo se concibe con el incremento y la diversificación de las exportaciones de bienes agropecuarios. Para lograrlo, el Ministerio continuará propugnando por la disminución de los costos de producción y de exportación (transporte, fletes, tarifas portuarias, etc.) que mejoren la competitividad sectorial. Es muy importante el énfasis que se da aquí a las acciones de reducción de los costos de producción y en hacer de ellas un eje central de la política productiva durante 1990.

Se debe destacar también el propósito del Ministerio de establecer nuevos Fondos de estabilización de precios de productos agrícolas de exportación para el aceite de palma y el algodón. El gran interrogante que surge ahora y que seguramente se aclarará más adelante, es la fuente de recursos para dichos Fondos.

Finalmente, se observa prudencia por parte del Ministerio con relación al fomento del cultivo de la soya en 1990. Para ello se planea tener en cuenta el comportamiento de la producción de aceites sustitutos de orígen vegetal y la generación de excedentes de tortas, así como el balance entre éstas y la harina de pescado.